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INFORME DE LABORES DE LA COMISIÓN DE COMUNICACIONES, 
CORRESPONDIENTE AL SEGUNDO SEMESTRE DE ACTIVIDADES DEL 
PRIMER AÑO DE EJERCICIO DE LA LX LEGISLATURA 

Presentación

Conforme al programa anual de trabajo aprobado por la Comisión de 
Comunicaciones para el ejercicio del primer año; el presente informe de 
labores describe de manera sucinta las acciones que durante el segundo 
semestre se realizaron, a través de reuniones y giras de trabajo, que 
norman el criterio del legislador en el marco del quehacer parlamentario de 
la Comisión Legislativa, atendiendo al siguiente:

Fundamento Legal

De conformidad con el artículo 45, numeral 6, inciso b), de la Ley Orgánica 
del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos, en el cual se 
establece que las comisiones deberán rendir un informe semestral de sus 
actividades a la Conferencia para la Dirección y Programación de los 
Trabajos Legislativos, del acuerdo de la Conferencia para la Dirección y 
Programación de los Trabajos Legislativos, por el que se establecen los 
lineamientos sobre el contenido y la forma que deberán observar las 
comisiones para la presentación de informes semestrales y el levantamiento 
de actas de sus reuniones,  de fecha 11 de octubre de 2005,  y  en 
cumplimiento a lo propuesto en el programa anual de trabajo, la Comisión 
de Comunicaciones de la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión 
presenta su informe de actividades correspondiente al segundo semestre 
del primer año de ejercicio de la LX Legislatura. Cabe señalar que este 

periodo comprende de marzo de 2007 a de agosto 2007. 
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Integrantes de la Comisión de Comunicaciones

Diputado Cárdenas Monroy Oscar Gustavo (PRI), Presidente,  Diputada 
Dávila Fernández Adriana (PAN), secretaria, Diputado Ochoa López 
Nabor (PAN), secretario, Diputada Rasgado  Cors i  G lo r ia (PRD), 
secretaria, Diputado Duarte Jáquez César Horacio (PRI), secretario, 
Diputado Puente Salas Car los Alberto (PVEM), secretario, Diputada 
Piñeyro Arias Irma (NA), secretaria, Diputado Román Isidoro Demetrio
(PAN), secretario, Diputado Abramo Masso Yerico (PRI), diputado Amaro 
Corona Alberto (PRD), diputado Arreola Calderón Juan Dario (PRD), 
diputado Benítez Ojeda Luis Enrique (PRI), diputado Calzada Vázquez 
Francisco Javier (PRD), diputado Fuentes Ortíz José Guillermo (PAN), 
diputado Gálvez Rodríguez Fernel Arturo (PRD), diputado González 
Salum Miguel  Ángel (PRI), diputado González Zarur Mariano (PRI), 
diputado Gudiño Ort íz Francisco Javier (PAN), diputada Hernández 
Núñez Elia (PAN), diputado Lizaola de la Torre Alonso Manuel (PAN), 
diputada Castro Romero María Sofía (PAN), diputado Márquez Tinoco 
Francisco (PRD), diputado Mart ínez Padi l la  Hugo Eduardo (PRD), 
diputado Méndez Meneses Apolonio (PAN), diputado Paredes Rodríguez 
Francisco Javier (PAN), diputado Sánchez Barr ios Car los (PRD), 
diputado Sánchez Hernández Eduardo (PRI), diputado Ulloa Pérez Emilio
(PRD), diputado Vasconcelos Rueda Antonio (PAN), diputado Vega 
Corona Antonio (PAN).

Trabajo Legislativo

15 de marzo de 2007 , la Comisión de Comunicaciones celebró reunión 
plenaria de trabajo, en el Salón  “B” de “los Cristales” del Palacio Legislativo 
de San Lázaro, de conformidad con la convocatoria publicada en gaceta 
parlamentaria. Entre los asuntos del orden del día, se presentaron para su 
desahogo: el dictamen que se generó sobre nueve proposiciones con punto 
de acuerdo, presentadas durante la LIX Legislatura; la proposición con 
punto de acuerdo suscrita por la Junta de Coordinación Política de la 
Cámara de Diputados, mediante la cual se insta a esta Comisión citar a 
comparecer al titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes del 
Gobierno Federal, a efecto de que informe sobre el estado actual de la Red 
Carretera Nacional; desahogo de la proposición con punto de acuerdo, 
med ian te  la  cua l  se  solicita la comparecencia del  Secretar io de 
Comunicaciones y Transportes del Gobierno Federal, a fin de que informe 
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las razones que fundamentaron la decisión de invertir recursos en la 
Terminal dos del Aeropuerto de la Cd. de México y el costo-beneficio de la 
obra; la Comisión, acordó realizar una visita de trabajo al citado aeropuerto; 
se acuerda una reunión de trabajo con el Lic. Eduardo Pérez Motta, 
Presidente de la Comisión Federal de Competencia, para tratar asuntos 
relacionados de convergencia; así como la determinación de realizar foros 
sobre Infraestructura Carretera, con el propósito de recabar información que 
permita integrar el PPEF 2008.

21 de marzo de 2007 , en el Salón “Legisladores de la República” del 
Palacio Legislat ivo de San Lázaro, se realiza la comparecencia del 
Secretario de Comunicaciones y Transportes, lo anterior conforme a la 
proposición con punto de acuerdo aprobada por esta Comisión de fecha 15 
de marzo del presente año, e n  la cua l  se ins ta  a  la  Comis ión de 
Comunicaciones de la Cámara de Diputados, para que en el marco de sus 
atribuciones que le confiere la Constitución Política de los Estados Unidos 
Mexicanos y el Reglamento para el Gobierno Interno del Congreso General 
de los Estado Unidos Mexicanos, cite al t i tular de la Secretaría  de  
Comunicaciones y Transportes del Gobierno Federal, a efecto de que se 
informe sobre el estado de la Red Carretera Nacional.

El Dr. Luis Téllez Kuenzler, Secretario de Comunicaciones y Transportes, se 
refirió a varios esquemas d e  concesionamiento, sobre el  proyecto de 
prestaciones de servicios y el de aprovechamiento de activos. Resaltó, 
además, que con esto se buscará lograr la construcción de más carreteras, 
generar más empleo, elevar la calidad de servicio ofrecido, entre cosas de 
vital importancia para el Sistema Carretero Nacional.

Bajo el esquema de concecionamienro de nuevas autopistas de cuota, 
estas serán otorgadas mediante licitación pública y para que la Secretaría 
de Comunicaciones y Transportes entregue a los concursantes un proyecto 
efectivo, deberá estar elaborado con el apoyo de firmas mexicanas de 
ingeniería de prestigio, así como el proyecto de vía liberado.

Destacó que con los proyectos de prestación de servicios, el Gobierno 
Federal licitará y asignará a empresas del sector privado que ofrezcan 
mejores condiciones de ejecución en el mantenimiento y mejoras de la 
infraestructura carretera, esto en carreteras libres que no pagan peaje, y 
que el tiempo de concesión será entre 15 y 30 años. La ventaja de esta 
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modalidad, es que permite darle conservación y mejorar la carretera sin 
tener que hacer una erogación de corto plazo.

Expuso que el esquema de aprovechamiento de activos, permite la 
concesión de autopistas de cuota ya existentes, es decir las autopistas de 
cuota que tiene el Farac, las cuales se concesionan para su modernización 
y complementación en algunos tramos que se quisieran complementar para 
terminar los libramientos o las entradas a las ciudades. Mediante el pago de 
una contraprestación, entregarán paquetes conformados por autopistas de 
cuota del Farac, así como autopistas que van a concluirse con recursos del 
concesionario, permitiendo que el capital del Farac se invierta en carreteras 
nuevas.

El C. Secretario manifestó que es fundamental en el ejercicio democrático, 
informar las acciones que se están realizando, reiteró su compromiso de 
manejar con responsabilidad el presupuesto.

27 de marzo de 2007, la Comisión de Comunicaciones, realizó una visita de 
trabajo a las instalaciones de Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 
México, “Lic. Benito Juárez”, con el propósito de obtener información que 
permitiera desahogar la proposición con punto de acuerdo turnado por la 
Mesa Directiva de la Cámara de Diputados a esta Comisión Legislativa, de 
fecha 7 de marzo del  presente año,  mediante la  cual  se solicita la 
comparecencia del Secretario de Comunicaciones y Transportes, a fin de 
que informe sobre las razones que fundamentaron la decisión de invertir 
recursos en el Aeropuerto de la Ciudad de México y el costo-beneficio de la 
obra.

En dicha reunión se contó con la presencia del Subsecretario de Transporte, 
Lic. Manuel Rodríguez Arregui, el Director General de Aeropuertos y 
Servicios Auxiliares, Arq. Ernesto Velazco León, así como el Director del 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, Lic. Héctor Velázquez 
Corona, quienes informaron acerca de la actividad aeroportuaria del país, 
particularmente, de la ampliación de la terminal número dos, las diferentes 
adecuaciones que se están haciendo tanto en plataforma como en pista, así 
como en detalle los procesos de construcción y presupuestos de la misma.

19 de abril de 2007, Presidida por el Dip. Óscar Gustavo Cárdenas Monroy, 
la Comisión de Comunicaciones, celebró reunión plenaria en el Salón 
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Protocolo de este Palacio Legislativo, de conformidad con la convocatoria 
publicada en gaceta parlamentaria.

Entre los puntos previstos en el orden del día, se presentó, el desahogo de 
D ic támenes de Propos ic ión   con Punto  de  Acuerdo e  In ic ia t i vas  
correspondientes al rezago Legislativo de la LIX Legislatura, los cuales 
fueron aprobados por unanimidad; la propuesta del programa para la gira de 
Trabajo al Estado de Colima, también aprobada; así como la intervención en 
esta reunión del Lic. Eduardo Pérez Motta, presidente de la Comisión 
Federal de Competencia, su participación fue con el objeto de exponer
sobre temas de in terés para la  Comis ión,  como son los  avances 
tecnológicos, los servicios que de forma integral deben impactar a la 
sociedad o al mercado de los usuarios de las Telecomunicaciones, como 
son el Triple Play y el Acuerdo de Convergencia.

27 de abril de 2007, en esta fecha la Comisión de Comunicaciones realizó 
una Gira de Trabajo al Estado de Colima.

Dicha reunión se l levó acabo con la presencia del  C. Gobernador 
Constitucional del Estado, Lic. Jesús Silverio Cabazos Ceballos, así como la 
participación de diversos funcionarios de su gobierno: el Ing. Eduardo 
Navarrete, Secretario de Desarrollo Urano, el Lic. Ignacio Peralta Sánchez,
Secretario de Fomento Económico y el Ing. Rogelio Sahagún Ontiveros, 
Director General del Centro SCT y  c o n  l a asistencia de Diputados 
integrantes de la Comisión de Comunicaciones.

Lo anterior con el propósito de conocer la situación actual que guarda la 
infraestructura del Estado, dar seguimiento a la ejecución de los recursos 
autorizados en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2007, así como 
la integración del Proyecto de Presupuesto de Egresos 2008, con el fin de 
identificar las necesidades de infraestructura en la que los legisladores 
puedan proponer mejores alternativas de solución.

En dicha gira los Diputados participaron en reunión de trabajo en las 
instalaciones de la Administración Portuaria Integral del Puerto de 
Manzanillo, en la que el Director General, Lic. Luis Iberri Martínez, dio a 
conocer sobre los trabajos y resultados, así como de la infraestructura que 
requiere este puerto para seguir desarrollándose y poder beneficiar no solo 
a los colimenses, sino a las actividades comerciales del país.
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23 de mayo de 2007, de conformidad a lo aprobado en reunión plenaria, de 
fecha 15 de marzo de 2007, esta Comisión Legislativa, realizó su primera 
Reunión Regional de Trabajo (Zona Norte) en los salones “C” y “D” de los 
Cristales del Palacio Legislativo de San Lázaro.

Donde se contó con la participación del Ing. Óscar de Buen Richkarday, 
Subsecretario de Infraestructura, el Ing. Tarsicio Rodríguez Martínez, 
coordinador General de Planeación, Directores de los Centros SCT y los 
Secretar ios de Obras Públ icas y  Comunicaciones de los Estados 
correspondientes a la Zona Norte de nuestro País. (Baja California, Baja 
California Sur, Coahuila, Chihuahua, Durango, Nayarit, Nuevo León, San 
Luis Potosí, Sinaloa, Sonora y Tamaulipas).

Lo anterior con el propósito de dar cumplimiento a los acuerdos aprobados 
por la Comisión en seguimiento a la ejecución del presupuesto 2007, en 
materia de infraestructura carretera; la integración de la propuesta 2008, así 
como sobre el programa de reconcesionamiento de carreteras. Temas 
Fundamentales para el desarrollo del país, en especial para fortalecer la 
infraestructura que tiene que ver con la articulación, y el enlace entre las 
diferentes regiones del país y  alcanzar la competitividad que el país 
requiere.

23 de mayo de 2007, Diputados de la Comisión acudieron a invitación del 
Secretario de Comunicaciones y Transportes Dr. Luis Téllez Kuenzler.

Con el  objeto de intercambiar puntos de vista y opiniones, sobre la 
integración del Plan Nacional de Desarrollo. Esto en cumplimiento al 
compromiso del  Presidente Const i tuc ional  de los Estados Unidos 
Mexicanos, Lic. Felipe Calderón Hinojosa, de realizar dicho trabajo con el 
Poder Legislativo.

El Diputado Oscar Gustavo Cárdenas Monroy, Presidente de la Comisión, 
agradeció la oportunidad que se les dio a los diputados integrantes de la 
misma, el poder contribuir a la integración del citado documento.

Al término de la reunión el Secretario agradeció a los señores diputados sus 
opiniones y comentarios, comprometiéndose en hacerlos llegar al Señor 
Presidente y darles seguimiento, para que puedan ser incorporados.
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14 de junio de 2007, esta Comisión Legislativa celebró Reunión de Trabajo 
con la Lic. Purificación Carpinteyro Calderón, Directora General del Servicio 
Postal Mexicano, con el objeto de tratar en materia legislativa temas 
relacionados con el área a su cargo. Carpinteyro expresó la importancia del 
Servicio de Correos; la situación del Servicio Postal Mexicano y el Plan de 
Choque.

Comentó que ser ía necesar io  real izar  a lgunas adecuaciones a la  
Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, que en el párrafo 
cuarto del artículo 28 constitucional considera como estratégica para el 
desarrollo nacional al sector correos, inhibiendo con ello la participación de 
la inversión privada, poniendo a este importante sector en desventaja en 
relación con empresas de correos y paquetería que ya operan en diversas 
regiones de nuestro país.

8 de junio de 2007, en esta fecha y con el mismo propósito por el que 
fueron aprobadas la realización de las tres reuniones regionales de trabajo. 
La  Comisión de Comunicaciones, realizó en el municipio de Metepec, 
Estado de Méx ico ,  l a   segunda  Reun ión  Reg iona l de Trabajo, 
“Infraestructura para el Desarrollo” en la que participaron once estados 
correspondientes a la Zona Centro del País: Aguascalientes, Colima,
Guanajuato, Hidalgo, Jalisco, México, Michoacán, Morelos, Puebla,
Querétaro y Tlaxcala.

Esta reunión se desarrollo, con la presencia del Gobernador Constitucional 
de l  Es tado de  Méx ico  L ic .  Enr ique  Peña N ie to ,  e l  Secre ta r io  de  
Comunicaciones y Transportes Dr. Luis Téllez Kuenzler, el Subsecretario de 
Infraestructura Ing. Oscar de Buen Richkarday, el Coordinador General de 
Planeación de los Centro SCT Ing, Tarsicio Rodríguez Martínez, los 
Directores General y Centros SCT de cada uno de los estados participantes, 
Secretarios de Obras Públicas y Comunicaciones estatales,  así como 
Diputados integrantes de la Comisión de Comunicaciones.

En su participación el Secretario de Comunicaciones y Transportes se 
refirió al trabajo de la Comisión de Comunicaciones en la elaboración del 
Presupuesto 2007. 

Destacó que la intervención  de la Comisión fue fundamental para que las 
carreteras de México y otras áreas de las comunicaciones, tuvieran un 
presupuesto más adecuado a las necesidades del país; puntualizo que en 
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este año se está ejerciendo el presupuesto más alto en la historia de 
México,  d i jo  que grac ias a  esto se han puesto en práctica algunos 
esquemas, que permiten complementar los recursos públicos con los 
privados para concesiones nuevas, lo que llamamos aprovechamiento de 
activos. Recordó que el Presidente Calderón, marco a la infraestructura 
como uno de los temas fundamentales durante los seis años de su gestión.

En su intervención el Gobernador, Lic. Enrique Peña Nieto, dijo estar de 
acuerdo con las reflexiones, que ha expresado el Dr. Luis Téllez, afirmó que 
sin duda el gran detonante del desarrollo y crecimiento económico de un 
país esta fundamentalmente en su capacidad de comunicarse, de tener vías 
rápidas, ágiles y seguras que nos permitan ser más competitivos.

Expresó que tenemos un gran reto; como acrecentar la infraestructura de 
nuestro país, sin que esto se convierta en una carga en la bolsa de las 
finanzas públicas de la Hacienda Nacional y Estatal,  así como integrar la 
participación del sector privado al desarrollo de esta infraestructura.

También destacó sobre la oportunidad que tienen los diputados al igual que
los congresos locales de cada Estado, de una revisión a los mecanismos 
jurídicos, que posibiliten una liberación mucho más ágil y acelerada para el 
desarrollo de proyectos carreteros, q u e   y a  c u e n t en con recursos
autorizados.

Agradeció la asistencia de todos los participantes, en especial a la Comisión
de Comunicaciones por la invitación que le hizo a esta Reunión de Trabajo.

11 de julio de 2007, la Comisión de Comunicaciones llevó a cabo en la 
Ciudad de Villahermosa, Tabasco, la tercera Reunión Regional de Trabajo 
“Infraestructura para el Desarrollo”. 

Con la presencia del C. Gobernador Constitucional del Estado de Tabasco, 
Quím. Andrés Rafael Granier Melo, así como de Diputados integrantes de la 
Comisión de Comunicaciones, dio inicio la reunión con el comentario de que 
es el momento que al sur-sureste se le otorgue el lugar que merece en la 
agenda del México que anhelamos, debemos entender que el progreso del 
país se finca en el progreso de cada una de sus regiones. Lo que hagamos 
o dejemos de hacer tendrá impacto en cada eslabón de la cadena del 
desarrollo nacional.
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Así se refirió el Gobernador del Estado, ante diputados de la Comisión de 
Comunicaciones del Congreso de la Unión, el Ing.  Oscar de Buen 
Richkarday Subsecretario de Infraestructura, Ing, Tarsicio Rodríguez 
Martínez Coordinador General de Planeación y Centros SCT, Secretarios de 
Obras Públ icas y Comunicaciones de ocho estados de la  región:  
Campeche, Chiapas, Guerrero, Oaxaca, Quintana Roo, Tabasco, Veracruz 
y Yucatán, así como los Directores Generales de estos estados, quienes 
sostuvieron reunión de trabajo sobre infraestructura carretera.

Indicó que el sur-sureste ocupa hoy en día una posición central en el 
proyecto de la obra carretera del Gobierno Federal, como lo demuestra el 
Plan Puebla-Panamá.

26 de julio de 2007, en atención a la invitación que hizo el Dr. Luis Téllez 
Kuenz ler ,  Secre tar io  de Comunicac iones y  Transportes, diputados 
integrantes de la Comisión de Comunicaciones, acudieron al Club de 
Banqueros, a escuchar las propuestas en materia de infraestructura 2007-
2012 de los diversos sectores de comunicaciones y transportes del 
Gobierno Federal. 

Reunión en la que los diputados federales expresaron sus inquietudes en 
torno a las propuestas, así como que contribuirán a la integración de un 
presupuesto acorde financiera y técnicamente a las necesidades del país y 
de sus diversas regiones.

Reuniones de Mesa Directiva

En e l  per iodo que se in forma la  Mesa Directiva d e  l a  Comisión de 
Comunicaciones, se reunió en diversas ocasiones, con el propósito de 
acordar la agenda de las reuniones plenarias de la misma. Por otra parte, 
en cumpl imiento al  acuerdo de la Mesa Directiva de la  Cámara de 
Diputados, en el que se propone dictaminar el rezago legislativo, la 
Comis ión  de  Comunicac iones  en  es te  per iodo aprobó veinticuatro
dictámenes con punto de acuerdo, correspondientes a la LIX Legislatura.

Palacio Legislativo de San Lázaro, a 20 de septiembre de 2007.

Por la Comisión de Comunicaciones
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Diputados: Óscar Gustavo Cárdenas Monroy (rúbrica), presidente; César 
Horacio Duarte Jáquez (rúbrica), Adriana Dávila Fernández (rúbrica), Nabor 
Ochoa López (rúbrica), Demetrio Román Isidoro, Gloria Rasgado Corsi 

(rúbrica), Carlos Alberto Puente Salas, Irma Piñeyro Arias, secretarios.


